

# REVUE DE PRESSE

















**Lundi 12 juin 2023** 







### OUEST ET CENTRE-OUEST : PATRICK ACHI LANCE LES TRAVAUX DE RÉHABILITATION DE DEUX IMPORTANTS AXES ROUTIERS

Bientôt le soulagement pour les usagers de deux principaux axes routiers dont l'un à l'Ouest (Cavally) et l'autre dans le Centre-Ouest (Haut-Sassandra). Ce sont les tronçons Duekoué-Guiglo-Blolequin (Cavally) et Issia-Daloa (Haut Sassandra). Les travaux de réhabilitation des deux routes ont été lancés, samedi 10 juin, par le Premier Ministre, Patrick Achi, respectivement à Issia et Guiglo. La ministre de la Fonction publique, Anne Ouloto, également présidente du conseil régional du Cavally, se félicitant de cette action, a précisé qu'après le retour de la paix dans leur région, la plus grande aspiration de ses parents aujourd'hui est d'avancer au même rythme que les autres régions du pays en terme de développement. C'était en présence du ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, Amedé Koffi Kouakou.



### PATRICK ACHI : « L'AXE DALOA-ISSIA VA MARQUER LA FIN DE CALVAIRE DES POPULATIONS »

Jour mémorable que celui du samedi 10 juin 2023 pour les populations du Haut Sassandra précisément ceux qui empruntent le tronçon Issia-Daloa, long de 57 km à la place de la paix à Issia. Le Premier Ministre, Patrick Achi, a procédé à Issia, au lancement des travaux de renforcement de cet axe. Ces travaux, d'un coût de 45,3 milliards de FCFA, sont prévus pour durer 24 mois. Patrick Achi s'est satisfait de la confiance de la population placée au Chef de l'État pour ses réalisations. « L'axe Daloa-Issia va marquer la fin de calvaire des populations », a-t-il dit.



#### CONTENTIEUX DE LA LISTE ÉLECTORALE : LA CEI PROROGE LE DÉLAI JUSQU'AU 15 JUIN

La Commission Électorale indépendante (CEI) a porté à la connaissance de la population ivoirienne, à travers un communiqué de presse, que la période de réception des réclamations, dans le cadre du traitement du contentieux de la liste électorale, qui a débuté le 1er juin pour s'achever le 10 juin 2023, est prorogée jusqu'au jeudi 15 juin 2023 inclus, sur le territoire national. La liste des réclamations sera affichée au sein de chaque Commission électorale locale (CEL), le vendredi 16 juin 2023. Par conséquent, les observations sur les réclamations seront reçues du samedi 17 au mercredi 21 juin 2023 inclus. Ces ajustements de délais, opérés à la demande des acteurs politiques, visent à prendre en compte et traiter les préoccupations de l'ensemble des parties prenantes au processus électoral.

ABOBO/ VISITE DES GRANDS CHANTIERS ET INFRASTRUCTURES DE L'ÉTAT : AHOUSSOU-KOUADIO SATISFAIT



Le Sénat, dans sa mission de contrôle de l'action gouvernementale, a initié depuis le 5 mai 2023, une série de visites des grands chantiers et infrastructures de l'État. La phase trois de ces visites s'est achevée, le samedi 10 juin 2023, dans la commune d'Abobo, où les sénateurs ont visité différents sites. À savoir le Chu en construction, la piscine olympique, l'échangeur du rond-point de la mairie qui est à 75% du taux d'avancement physique et 55,5% du taux de son délai de consommation... Après la visite des différents sites, Ahoussou-Kouadio s'est réjoui de la réalisation de toutes ces infrastructures dans la commune d'Abobo.

Economie (2)



## MISE EN ŒUVRE DES ACTIVITÉS DU PND 2021-2025 : NIALÉ KABA INSTALLE LES COMITÉS DE SUIVI DES DISTRICTS AUTONOMES

La ministre du Plan et du Développement, Nialé Kaba, était à Daloa le vendredi 9 juin 2023, où elle a installé le comité de suivi du Plan national de Développement (Pnd) 2021-2025, du district autonome du Haut Sassandra et de la Marahoué et procédé au lancement officiel des activités relatives au fonctionnement des 14 districts autonomes mis en place en 2012, par le gouvernement ivoirien. Le comité de suivi du district autonome du Haut Sassandra et de la Marahoué a été placé sous la supervision du ministre gouverneur Mathieu Babaud Darret. La cérémonie a enregistré la présence du ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou Touré.

Société 🕑



### LUTTE CONTRE LA CRIMINALITÉ TRANSNATIONALE : VAGONDO DIOMANDÉ INAUGURE LE CTIP

Le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, le général Vagondo Diomandé, a procédé, le vendredi 9 juin 2023, à l'inauguration du Centre de traitement des informations policières (Ctip), sis à Cocody Ambassade et à l'ouverture de la première réunion du Comité national de pilotage du Système d'information policière pour l'Afrique de l'Ouest (Sipao). Le chef de la sécurité ivoirienne a indiqué que le programme Sipao répond à la nécessité d'accroître la coordination et les échanges d'informations entre les services de police des États d'Afrique de l'Ouest... La réalisation de cette infrastructure, qu'est le Ctip, constitue, selon le ministre, « un grand pas dans la mise en œuvre du programme Sipao » financé par l'Union européenne et mis en œuvre par Interpol.



#### 22ÈME JOURNÉE MONDIALE CONTRE LE TRAVAIL DES ENFANTS/ ME ADAMA KAMARA : « IL FAUT S'APPROPRIER LA JUSTICE SOCIALE »

S'approprier les vertus de la solidarité collective et de la justice sociale. C'est l'appel que le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Me Adama Kamara, a lancé aux Ivoiriens en général et à la population de la Nawa, en particulier, dans l'Ouest ivoirien, dans le cadre de la commémoration de la 22ème Journée mondiale contre le travail des enfants. À l'instar de tous les pays du monde, la Côte d'Ivoire célèbre cette journée, ce lundi 12 juin 2023, dans la Nawa. « Justice sociale pour tous : éliminons le travail des enfants ! » est le thème général de cette journée. "Je saisis l'occasion de cette célébration, pour lancer un appel à tous : Employeurs, travailleurs, organisations de la société civile, Communautés vivant en Côte d'Ivoire, à s'approprier ces vertus", a recommandé Me Adama Kamara.

EXAMEN À GRAND TIRAGE 2023 : PLUS DE 500 000 CANDIDATS AFFRONTENT CE MATIN LES ÉPREUVES DU BEPC



577 618 candidats (288 109 filles et 289 509 garçons) au Brevet d'études du premier cycle (BEPC) et 10 181 candidats (4 427 filles et 5 754 garçons) au Test d'orientation en seconde (TO) composent à compter de ce lundi matin, dans des centres d'examen d'Abidjan et de l'intérieur du pays, retenus par la Direction des examens et concours (DECO). L'examen du BEPC et le TO prennent fin le 16 juin prochain. Les résultats seront proclamés le 5 juillet prochain.



### ENSEIGNEMENT TECHNIQUE ET PROFESSIONNEL : EXAMENS À GRAND TIRAGE 28 511 CANDIDATS EN LICE CE LUNDI

Les examens à grand tirage de l'Enseignement technique, de la formation professionnelle et de l'apprentissage de la session 2023 débuteront le lundi 12 juin. Ces examens qui enregistrent la candidature de 28 511 apprenants dont 13 872 du genre masculin et 14 639 du genre féminin ont été officiellement lancés le samedi 10 juin 2023 sous la présidence du ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, Koffi N'guessan. À cette occasion, il a expliqué que ces examens permettront d'évaluer les différents candidats afin de leur délivrer des diplômes, pour leur insertion professionnelle en vue de contribuer au développement durable de la Côte d'Ivoire.



#### PROMOTION DE L'AGRICULTURE NUMÉRIQUE : L'OCP AFRICA ET L'UM6P DÉPLOIENT LEUR EXPERTISE EN CÔTE D'IVOIRE

Le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Adama Diawara, était le vendredi 9 juin 2023, sur le site de l'Institut national polytechnique Houphouët-Boigny (Inp-HB) de Yamoussoukro. Il a présidé, au nom du Premier Ministre Patrick Achi, la cérémonie de pose de la première pierre de "Digital farming school". Pr Adama Diawara a rappelé que la réalisation de cette école d'agriculture digitale qui verra bientôt le jour à Yamoussoukro, est le fruit du partenariat entre l'Inp-HB, le groupe marocain Ocp Africa et l'Université Mohamed IV Polytechnique (Um6P). « Cette école contribuera à étoffer l'écosystème d'enseignement supérieur en Côte d'Ivoire, en augmentant la capacité d'accueil dans nos structures d'enseignement supérieur... », a fait savoir Pr Adama Diawara.



#### BAUX ADMINISTRATIFS: BRUNO KONÉ ANNONCE UNE IMPORTANTE DÉCISION

Dans le cadre de son programme de visite de travail, le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme (MCLU), Bruno Koné Nabagné, s'est rendu au siège de la Société nationale de gestion du Patrimoine Immobilier de l'État (SONAPIE), le vendredi 9 juin dernier. Au terme de cette visite, le ministre a confié à la presse sa satisfaction au sujet de la gestion de la SONAPIE. Selon les statistiques, a-t-il révélé, c'est près de 50% du patrimoine de l'État qui a été répertorié par cette société. À l'en croire, l'État veut « progressivement sortir de la logique des baux dans laquelle nous sommes depuis 40, 50 ans pour rentrer définitivement dans une logique où l'État est propriétaire des locaux dans lesquels le personnel travaille », a-t-il souligné. Ce programme qui est cher à l'État de Côte d'Ivoire ne va pas se limiter qu'à la seule commune administrative du Plateau. Il va s'étendre à 3 autres communes supplémentaires où les locaux seront implantés et équipés.



### ACCÈS À DES SOINS DE SANTÉ DE QUALITÉ : MOUSSA SANOGO DOTE LE CHR DE TOUBA D'UN CHÂTEAU D'EAU

Le ministre du Budget et du Porte-feuille de l'État, Moussa Sanogo, a procédé, le samedi 10 juin 2023, à l'inauguration d'un château d'eau au Centre hospitalier régional (CHR) de Touba dont il est le donateur. Avec cet ouvrage autonome, le CHR de Touba est désormais à l'abri des problématiques d'eau qui paralysaient parfois son fonctionnement et affectaient la qualité de la prise en charge des patients. D'une capacité de 5 000 litres, le château d'eau est alimenté par un forage de 4 000 m3/heure qui ne dépend pas

des installations de la SODECI et se remplit en 1h20mn, pour alimenter l'établissement sanitaire à travers une canalisation d'environ 600m.





#### PROTECTION ET PROMOTION DE LA DIVERSITÉ DES EXPRESSIONS CULTURELLES : LA CÔTE D'IVOIRE RÉINTÉGRÉE AU COMITÉ INTERGOUVERNEMENTAL

La Côte d'Ivoire fait partie, pour la seconde fois de son histoire, du Comité intergouvernemental pour la protection et la promotion de la diversité des expressions culturelles de l'Unesco depuis le jeudi 8 juin 2023. L'information a été rendue publique à Paris (France) lors de la Semaine africaine de l'Unesco. « Je voudrais vous transmettre les remerciements du Président de la République, SE Monsieur Alassane Ouattara dont le pays, la Côte d'Ivoire, est de nouveau membre de la Convention 2005 après 2015-2019 », s'est réjouie Françoise Remarck, ministre de la Culture et de la Francophonie.

Sport 🕑



### INFRASTRUCTURES SPORTIVES : UNE AGORA SORTIRA DE TERRE BIENTÔT À GUIGLO

Guiglo aura une Agora. Les ministres Paulin Claude Danho et Anne Désirée Ouloto ont procédé à la pose de la première pierre de cette future infrastructure sportive, le vendredi 9 juin 2023, en présence de l'ambassadeur de France Jean Christophe Belliard et des populations de la région du Cavally sorties nombreuses. Le patron du sport ivoirien a remercié le Président de la République pour sa vision d'insertion des jeunes de Côte d'Ivoire. Paulin Claude Danho a saisi l'occasion pour demander à la jeunesse de s'éloigner des vices et de s'engager résolument dans les nombreux programmes initiés par le gouvernement.

### **>>**

#### **VU SUR LE NET**





### LEADERSHIP ET GOUVERNANCE POLITIQUE : 105 CANDIDATES AUX FUTURES ÉLECTIONS LOCALES, BIENTÔT FORMÉES

À l'initiative du Ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, une formation en leadership féminin et gouvernance politique sera organisée du 13 au 23 juin 2023, à l'intention de 105 femmes candidates aux futures élections locales du 02 septembre 2023, en vue de booster leur représentativité dans les assemblées élues. La cérémonie de lancement officiel de cette formation est prévue, le lundi 12 juin 2023 à Abidjan Sofitel Hôtel Ivoire, en présence de la ministre d'État, ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et de la Diaspora, Kandia Camara et de la ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, Nassénéba Touré.

Economie ()



## VIVATECH PARIS 2023 : LES MINISTRES AMADOU COULIBALY ET MAMADOU TOURÉ CONDUISENT LA DÉLÉGATION IVOIRIENNE

Le ministre de la Communication et de l'Économie numérique, porte-parole du gouvernement, Amadou Coulibaly, et son collègue le ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou Touré, conduisent une délégation de haut niveau à la 7ème édition du Salon

international VivaTech qui se tiendra à Paris du 14 au 17 juin 2023. Ils y seront avec une dizaine de jeunes entrepreneurs, startupers, innovateurs et incubateurs, acteurs majeurs du secteur de l'économie numérique.

Société 🕑



#### 5 MORTS DANS UN GLISSEMENT DE TERRAIN À YOPOUGON : LE MINISTRE BOUAKÉ FOFANA APPORTE LA COMPASSION DE L'ÉTAT AUX PARENTS DES VICTIMES

Le ministre de l'Hydraulique de l'Assainissement et de la Salubrité, Bouaké Fofana, était ce dimanche 11 juin 2023 dans le quartier de Yopougon Bel Air, précisément dans le sous-quartier de 'Mossikro', où les pluies diluviennes, qui se sont abattues sur la ville d'Abidjan dans la nuit du samedi 10 au dimanche 11 juin 2023, ont provoqué un éboulement qui a englouti les 5 membres d'une famille. Le ministre Bouaké Fofana a apporté la compassion de l'État aux familles des victimes. À cette occasion, il a réitéré l'appel du gouvernement demandant aux populations vivant dans les zones à risque de les quitter. ''Ce qu'on vous demande par ces temps de pluies, c'est de partir de chez vous. Il faut que vous preniez conscience du danger. Il n'y a rien de plus cher que la vie '', s'est exprimé le ministre. (Source : CICG)



#### SÉCURITÉ ALIMENTAIRE : LE GOUVERNEMENT INTENSIFIE LA LUTTE CONTRE L'INTOXICATION

Le vendredi 09 juin 2023 marque la Journée internationale de la sécurité sanitaire des aliments. La Côte d'Ivoire n'est pas restée en marge de cet événement. Le ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Tiémoko Touré a produit une déclaration dans laquelle, il fait le bilan de ses actions dans la lutte contre l'intoxication alimentaire.



#### SANTÉ : LE MINISTRE PIERRE DIMBA SE FÉLICITE DE L'INSTALLATION À ABIDJAN D'UNE UNITÉ DE FABRICATION DE MATÉRIELS BIOMÉDICAUX

Le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Pierre Dimba, a procédé, le jeudi 8 juin 2023 à Abidjan-Marcory, à l'inauguration de Médiano, une entreprise spécialisée dans la vente et la distribution des équipements et dispositifs médicaux. La startup est dotée d'un entrepôt moderne et d'un showroom. Le ministre Pierre Dimba a salué l'initiative de cette entreprise privée qui vient accompagner la Côte d'Ivoire en termes de production de matériels de soins. "Je pense que la belle initiative de Médiano est une initiative à encourager parce que vous savez, les équipements que vous voyez sont nécessaires pour faire fonctionner les hôpitaux et les cliniques (...)", a-t-il fait savoir. (Source : CICG)



### ASSAINISSEMENT ET HYDRAULIQUE : LE MINISTRE BOUAKÉ FOFANA EFFECTUE UNE VISITE DE TERRAIN DE PLUSIEURS OUVRAGES DANS LE DISTRICT D'ABIDJAN

Le ministre de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité, Bouaké Fofana, a procédé, ce vendredi 9 juin 2023, à une visite de terrain de plusieurs ouvrages d'assainissement et d'hydraulique dans le District d'Abidjan. Il s'agit notamment de l'usine de traitement d'eau potable de la Mé, du château d'eau d'Abobo-Avocatier, de la station de pompage d'eau usée d'Abobo-Anador et de celle de pré-traitement d'eau usée située à Koumassi Carrefour-Biétry. Cette visite s'est tenue en prélude à une visite prochaine que va effectuer le Premier Ministre Patrick Achi sur ces différents sites. (Source : CICG)





#### DEUX INFRASTRUCTURES DE DÉVELOPPEMENT BIENTÔT LIVRÉES AUX POPULATIONS DU CAVALLY (PREMIER MINISTRE)

Le Premier Ministre ivoirien, Patrick Achi, a annoncé, samedi 10 juin 2023, aux populations de la région du Cavally, la livraison prochaine de deux infrastructures de développement, en marge de la cérémonie de lancement des travaux de réhabilitation de la nationale reliant les villes de Duékoué-Bloléquin et Guiglo, jusqu'à la frontière libérienne. « Je suis venu au nom du Président de la République, Alassane Ouattara, vous faire de bonnes annonces. Quand Alassane dit, Alassane fait. Nous l'avions annoncé il y a quelques mois de cela déjà. Le pont sur le fleuve N'Zo est en construction et va s'achever d'ici quelques mois. Nous avons eu l'occasion de visiter le nouveau CHR de Guiglo, il sera livré au mois de juillet», a révélé M. Achi.



## Restez connectés à l'actualité du gouvernement

en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.officiel















+225 07 87 36 36 36



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG). Contact: +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email: info@cicg.gouv.ci - Site Web: www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.







Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale